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 主席：我宣布裁军谈判会议第 1071 次全体会议现在开始。  

 我们收到了联合国秘书长潘基文先生阁下来电。我现在请我们裁谈会的秘书长

兼联合国秘书长个人代表宣读来电。  

 

 奥尔忠尼启则先生 (裁谈会秘书长兼联合国秘书长的个人代表 )：我确实感到非

常荣幸又高兴，我认为这是我们裁谈会的一件大事，我们收到了秘书长给裁军谈

判会议的紧急来电，现在我向各位宣读。  

 “各位阁下和同事们，  

 “今年我一直密切地注视着裁军谈判会议的进展情况。由于你们的工

作加大了力度，多边裁军外交因而就有希望出现一个转折点。今年的各位

主席为解决优先事项上长期存在的分歧而一致作出的努力令我深受鼓舞。  

 “你们必须克服分歧，这一点我怎么强调也不为过。这个问题超越了

大家对裁谈会的有效性和有用性的关切。它恰恰切中了当今国际安全环境

的要害，因此裁谈会成员国的责任重大。  

 “你们手上的主席决定草案如果能够得到通过，必要的地方作些补充

以克服任何保留意见，将对国际安全氛围产生积极的作用。这将向广大的

国际社会表明，我们面对的安全挑战并非势不可挡，而是可以集体努力加

以解决的。但是，如果不求进取，这将给多边和双边裁军工作造成灾难性

的影响。  

 “妥协从来就不是一种不假思索的反应。但是，现在如果能够找到一

种公平通融的解决办法，不会使任何成员国在裁谈会通过主席决定之后的

各个工作阶段中就不能再明确表示本国的立场。  

 “现在已经到了作出决定的时候。我要求各位深入地思考正在向你们

和国际社会招手的历史机遇，如果不抓住这个机遇，那就请考虑一下裁谈

会以及多边裁军本身会有什么样的前景。我敦请各位本着妥协和通融的精

神，把裁谈会的这项重要工作推向前进。”  

 这就是秘书长要我紧急向各位转达的电文。  
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 主席：非常感谢你。我要提出两项请求：第一请你转告秘书长，我们感谢他密

切注视和关心我们裁谈会目前工作的情况。第二项请求是，请你将这份电文作为

正式文件分发。  

 我召开本次全体会议是为了向各位汇报用主席声明的办法寻找向前突破的办法

问题。  

 我们已经花了一些时间进行非正式不限名额的主席磋商，探讨有无可能根据

CD/2007/L.1 号文件所载主席决定草案找到一种解决办法，为本届会议余下的时间

制定一份工作方案。  

 作为这些磋商的结果，我现在向各位提交主席的一份补充声明，第

CD/2007/CRP.5 号文件，题为“反映裁谈会就 CD/2007/L.1 的执行问题达成的一项

谅解的主席补充声明”。这一文件有助于澄清各代表团对 L.1 号文件提出的种种问

题。  

 我以为这两个文件各自传达的信息都很明确。但是，你们中间有些人一再强调

还要进一步明明白白的说明这两个文件之间的关系。对其他人说来同样重要的

是，说明可以，但是这两个文件本身不能修改。为了解决这个难题，今天我建议

再制定一个非常短的文件，将这两个文件一起放在一个非常简单的裁谈会决定草

案中。如果各位同意，这将标志着长达十年的僵局终于打破，裁谈会成立所要从

事的这种工作得以开始。  

 CRP.5 和这个决定草案附在我的声明之后，现在正在分发。  

 我并不期望你们今天就立即作出反应。但是我确实要求大家认真考虑现在摆在

你们面前的这份文件。我们谁都知道它不会完全满足任何一个代表团的所有愿

望。但是它确实反映了我们经过长期集体努力和相互妥协之后取得的成果。本届

会议剩余部分在一天一天地过去，不过我们仍然有机会开始做我们的工作。至于

我自己现在唯一的希望是各位愿意及时着手做目前做得到的事情：开始将通向未

来的大门统统敞开。而且我还要请各位也将联合国秘书长的来电铭记心中。  

 今天的全体会议目前还没别人要发言，除非有人要求发言。请埃及代表发言。  
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 舒克丽先生(埃及 )：主席女士，由于这是我第一次在这个正式会议上发言，我

要祝贺您担任裁谈会主席。我们完全相信，您具有广泛的外交经验，一定会推动

我们工作的开展。  

 主席女士，自从您担任主席以来，您已经为找到适当的途径打破裁谈会工作过

去十年的僵局作出了不懈的努力，对此我深表感激。在透明全面开展双边或多边

谈判方面，对 L.1 号文件所载的主席决定进行讨论，考虑到全体成员国的利益，并

找到最佳的方式，使裁谈会能够有明确的依据，按照我们的工作程序开展工作，

这是裁谈会成员国取得协商一致，以便裁谈会能够在坚实的基础上开始工作的最

佳途径。  

 此外，埃及代表团还赞赏通过您进行的协商产生的补充 L.1 号文件的声明草案

以及通过我国代表团在内的许多代表团的集体努力产生的修订案。我国代表团为

便于修订案文的通过展现了相当大的灵活性。我们认为，除 L.1 号文件之外，补充

L.1 号文件的声明的修订案文也为裁谈会重新开始实质性的工作奠定了良好的基

础，为取得协商一致铺平了道路，而且在取得协商一致的时候我国代表团愿意参

与其中。  

 补充声明考虑到了我们所表示关切的一些问题，我借此机会感谢您对这些关切

的问题的理解。同时，我们过去而且现在继续希望在讨论对我们大家如此重要的

问题时对第 2 段和第 3 段作一些简单的修订，以确实提高声明的清晰和确切程

度。  

 主席女士，我要感谢您，并期望在考虑到所有关切的问题的情况下继续进行这

种磋商，直到全体成员国取得完全协商一致为止，以便我们能够以对大家都有利

的方式重新开始工作，在裁军领域里取得更大的进展。  

 

 主席：我感谢尊敬的埃及代表，现在请尊敬的巴基斯坦代表发言。  

 

 扬尤亚女士(巴基斯坦 )：主席女士，我们要再次感谢您为推动裁军谈判会议工

作方案方面的工作所作的努力。  

 今天您提出了新的文件。我将仔细研究，请示本国政府并就此向您作出回复，

我们注意到了您的意见，您说您并不指望我们今天立即作出反应。  



CD/PV.1071 
5 

(扬尤亚女士，巴基斯坦) 
 

 我们只想提出一点。我们也要感谢秘书长来电。在已经分发的秘书长来电的这

份文件的末尾有两个词：妥协和通融。  

 虽然我们大家都大力求得妥协，但是对通融这点我们似乎没有那么注重。我们

裁谈会需要尽量相互通融迁就，确保我们大家都能够共同工作――正如埃及大使所

说的，为了前进需要考虑到所有代表团关切的问题。  

 我相信秘书长肯定会赞赏的一点是，裁军谈判会议的成员国对直接涉及他们国

家安全的具体问题在裁军谈判会议上就 L.1 号文件表示了他们关切的一些非常重要

而关键的问题。  

 尽管说了这些，我们还是会再回过来就您的提议发表我们具体的意见。  

 

 主席：感谢尊敬的巴基斯坦代表的发言。这是今天发言名单上最后的一个发

言。那么我要结束今天的工作。  

 我们下一次的全体正式会议将在 6 月 19 日星期二上午 10 时还是在这个会议厅

举行。  

 全体会议现在休会。  

上午 10 时 30 分会议结束。  

--  --  --  --  -- 


